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Социальный проект «Тактильная книга» 
специалиста молодёжного центра Марии 
Сошиной (на снимке) признан лучшим по 
итогам областного конкурса поддержки 
молодёжных инициатив.

Теперь осталось воплотить идею в жизнь. Ма-
рия уверяет, что первая  в нашем округе книга для 
слепых и слабовидящих детей появится на свет 
уже через месяц. Рукотворное издание будет со-
стоять из двух десятков иллюстрированных стра-
ниц и содержать исключительно басни. Грантовая 
поддержка в восемь тысяч рублей, которую Мария 
получила за победу в конкурсе,  полностью уйдёт 
на оформление книжных листов, которые должны 
быть одновременно прочными и мягкими, закруг
лёнными и окаймлёнными тесьмой. Тактильная 
книга не  должна содержать большого количества 
деталей. А вот разнообразие материалов, из ко-
торых они будут изготовлены, приветствуется: 
аппликации из ткани, дерева или бумаги помогут 
ребятам познавать окружающий мир.

Конечно, в одиночку с такой работой Марии не 
справиться: на помощь ей придут студенты мест-
ных филиалов вузов. Все вместе они примерят 
на себя профессию тифлоспециалиста – масте-
ра, изготавливающего книги и учебные пособия 
для слепых и слабовидящих. 

Но написать тексты басен шрифтом Брайля у 
девушек вряд ли получится, ведь для этого нуж-
но специальное оборудование, поэтому студент-
ки предлагают собственноручно вышить каждую 
буковку. Работа эта кропотливая, требующая 
внимания, терпения и усидчивости.

–  Проект ещё интересен и тем, что мы берёмся 
за создание подобной книги впервые, – говорит М. 
Сошина. – Надеюсь, слабовидящие дети оценят 

МИР НА КОНЧИКАХ 
ПАЛЬЦЕВ

наши старания, ведь после презентации издания 
на областной выставке тактильная книга навсег-
да поселится на полке комплексного центра со-
циального обслуживания населения, где ребята с 
ослабленным зрением частые гости.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото из личного архива Марии Сошиной    

Урожай окупит затраты
В Тюменской области подвели итоги осенних полевых работ.

Земледельцы собрали зерно-
вых и зернобобовых, а также кар-
тофеля на 89 процентов больше, 
чем в прошлом году, а урожай-
ность овощей более чем в пол-
тора раза превысила среднерос-
сийский показатель. Достаточно 
высокие рыночные цены на зер-

но, картофель и овощи позволят 
хозяйствам окупить затраты на их 
выращивание. Корма для живот-
новодства запасены с избытком, 
в том числе за счёт увеличения 
площадей под сою, которая обхо-
дится втрое дешевле пшеницы.

Соб. инф.

Недавно в микрорайоне Новом 
на улице Центральной рабочие 
возвели новые линии электро-
передачи и подвели кабельные 
линии с напряжением 10 кВ для 
электроснабжения жилых домов 
по улице Ворошилова в Новой За-
имке. Всё это, по словам началь-
ника южного участка ООО «Тех-
носервис» Аркадия Яковлева, 

обеспечит бесперебойную подачу 
электроэнергии предстоящей зи-
мой, когда нагрузка на электросе-
ти существенно возрастёт.   

Сегодня бригады «Техносер-
виса» уже закончили  рекон-
струкцию городских электоро-
линий по улицам Шоссейной и 
Кооперативной.

Ольга МЯСНИКОВА 

Чтобы было зимой светло
Бригады по обслуживанию электросетей ООО «Техносер-
вис» продолжают ремонт и строительство электролиний в 
городском округе. 

Кроме этого, ежегодно в тех-
никум приезжают 1215 водите-
лей  автомобилей пройти 20ча-
совой курс переподготовки не 
только по правилам дорожного 
движения, но и переобучению 
на другую  категорию вождения.  

В хозяйствах округа уже се-
годня готовят списки тех, кто 
пройдёт переподготовку в но-
вом сезоне. Подавших заявле-
ния пока 27 человек, но ведь до 
конца года ещё есть время.

Борис СОКОЛОВ

Учиться никогда не поздно
В Заводоуковском  агропромышленном техникуме с дека-
бря прошлого года по апрель нынешнего прошли обуче-
ние, повысили свою квалификацию 33 механизатора сель-
хозпредприятий округа. 

При участии министра труда и 
социальной защиты РФ Макси-
ма Топилина, его заместителя 
Андрея Пудова, руководителей 
структурных подразделений ис-
полнительной дирекции ПФР 
специалисты управлений и 
представители СМИ обсудили 

также вопросы  совершенство-
вания системы формирования 
пенсионных накоплений.

Более подробную информа-
цию о конференции читайте 
в ближайших номерах нашей 
газеты.

Лилия НАЗАРЕНКО

Формула со всеми известными?
В минувшую пятницу Пенсионный фонд РФ провёл видео-
конференцию на тему новой пенсионной формулы.

Проблемы неуплаты алимен-
тов на содержание детей и пути 
их решения недавно рассматри-
вали в Заводоуковске. На встре-
чу пригласили и 13 злостных 
неплательщиков. Долг каждого 
из них составляет от 80 до 300 
тысяч рублей. Чаще всего укло-
нисты мотивируют свою задол-
женность отсутствием высоко-
оплачиваемой работы в округе.

Но если папы и мамы не 
хотят добровольно помогать 

своим детям, то судебные 
приставы вправе принуди-
тельно заставить их выпла-
чивать алименты, привлекая 
к административной и уголов-
ной ответственности. 

Спустя несколько дней по-
сле совещания, один должник 
предоставил судебным приста-
вам заключённый трудовой до-
говор, а ещё двое – квитанции 
об оплате алиментов.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Алиментщиков – к ответу!
По данным Заводоуковского межрайонного отдела су-
дебных приставов, в округе сегодня проживает более 400 
должников-алиментщиков. 

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
Продолжается подписка на газету «Заводо уковские ве-

сти» на первое полугодие 2014 года. 
Стоимость комплекта на шесть месяцев составляет 

291 рубль 60 копеек, на три – 145 рублей 80 копеек, 
на месяц – 48 рублей 60 копеек.

Оформить подписку можно во всех отделениях                  
Почты России и в отделе продаж газеты (ул. Береговая, 
27, каб. 101).

Рособрнадзор начал публиковать в Интер-
нете задания предстоящего единого госэк-
замена и государственной итоговой атте-
стации девятиклассников (ГИА)-2014.

Пока специалисты комитета образования 
Заводоуковского городского округа не дают по 
этому поводу  комментариев, но, тем не менее,  
экзаменационные материалы можно найти на 
сайте Федерального института педагогических 
измерений.  

Конечно, не все  контрольноизмерительные мате-
риалы (КИМы) сразу выложат в Сеть. Так, до конца 
марта 2014 года будет опубликовано более 45 тысяч 
заданий ЕГЭ, включая версии предстоящих экзаме-
нов. Задания ГИА для девятиклассников Рособрнад-
зор планирует опубликовать раньше – до конца янва-
ря следующего года. 

Контрольноизмерительные материалы  в от-
крытом банке собраны по тематическим разде-
лам. При проведении государственной итоговой 
аттестации выпускников девятых классов в 2014 
году экзаменационные варианты предполага-
ется полностью собирать из заданий открытого 
банка. Планируется, что каждый регион будет са-
мостоятельно формировать варианты ГИА.

Рособрнадзор считает, что такая технология в 
целом повышает ответственность субъектов РФ 
за полное соблюдение экзаменационных техно-
логий и процедур, в том числе за вероятность по-
падания КИМов в Интернет. 

Материалы открытого банка заданий ЕГЭ и 
ГИА будут находиться в свободном бесплатном 
доступе.

(по материалам сайтов МинобрнаукиРФ 
и Балтийского информагентства)

ОБРАЗОВАНИЕ

Единый госэкзамен  – в Сеть
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Короткий визит депутата областной Думы 
Владимира Ковина на территорию округа 
прошёл 23 октября, за день до заседания об-
ластного парламента, на котором прозвуча-
ло очередное послание губернатора.

В тот день Владимир Анатольевич принял к 
рассмотрению ходатайство коллектива Биги-
линской средней школы об оказании финансо-
вой поддержки на ремонт здания мастерской 
трудового обучения. Просьба о помощи про-
звучала во время выездного заседания Думы 
округа на этой сельской территории и была 
поддержана депутатским корпусом во главе с 
председателем Николаем Плосковым. Влади-
мир Ковин, обещал дать ответ с наступлени-
ем 2014 года. Помощник депутата Светлана 
Кожина передала ему и заключение одного из 
сельских ТОСов, дающее «добро» на получе-
ние материальной поддержки жителю, который 
обращался к народному избраннику на преды-
дущем приёме. 

Депутат встретился только с пятью избирателя-
ми (больше не позволил рабочий график). 

Первыми обозначили свою проблему ходоки из 
Дроновой. Перевод детского сада в помещение 
школы, рассчитанной на 192 ученика, а фактиче-
ски обучающей 68 ребят, родителей и учителей 
не устраивает. Есть ли надежда изменить сло-
жившуюся ситуацию?

 Владимир Ковин внимательно выслушал дро-
новцев, но с ответом торопиться не стал: 

– Чтобы выйти с ходатайством о ремонте или 
строительстве нового здания детского сада, не-
обходимы твёрдые гарантии, что в последующем 
будет обеспечена должная наполняемость до-
школьного учреждения. В сложившейся ситуации 
выход, найденный администрацией округа, са-
мый приемлемый. 

 Депутат припомнил, что познакомился с главой 
Дроновской сельской администрации Светланой 
Рыжковой на Всероссийском сельском сходе. В 
тюменской делегации она представляла террито-
рию, где успешно развивают личные подсобные 
хозяйства и которая неоднократно становилась 
призёром областного соревнования. Депутат по-
хвалил дроновцев за трудолюбие и пообещал 
приехать к ним в ноябре.

Все остальные обращения избирателей были 
связаны с жилищными вопросами.

Пенсионерка из Заводоуковска пришла удосто-
вериться в том, что её переселят из ветхого мно-
гоквартирного дома и что новое жильё не будет 
меньшим по площади. Владимир Ковин ответил, 
что по сведениям, предоставленным муниципа-
литетом, переселение запланировано в конце те-
кущего года или в первом квартале следующего. 

 Бывшая жительница Ямала, проживающая 
ныне в Колесниково, поинтересовалась, нельзя 
ли поторопить очередь на новое жильё, в которой 
она томится не первый год. Сегодня переселенка 
с Севера – шестая в очереди на получение серти-
фиката, по которому она вправе купить себе под-
ходящее жильё. Вот только очередь чтото засто-
порилась. Депутат пообещал направить запрос и 
заметил, что правительство ЯНАО прилагает не-
малые усилия для строительства на юге области 
жилья для северян. 

Горожанка 1929 года рождения пришла с 
просьбой о предоставлении ей однокомнатной 
квартиры. По результатам обследования межве-
домственной комиссии в 2011 году её дом при-
знали непригодным для проживания. Женщине 
предложили квартиру по улице Заводской, 9а с 
подселением и общей кухней. Делить это жильё 
с двумя другими хозяйками пенсионерка отказа-
лась. В администрации округа пояснили, что по-
скольку изъятие земельного участка, а вместе с 
ним и жилого дома, в котором она и по сей день 
проживает, для муниципальных нужд не планиру-
ют, вопрос о предоставлении права на получение 
другого жилого помещения за счёт бюджетных 
средств не рассматривается. Улучшить жилищ-
ные условия пенсионерка сможет только в поряд-
ке очерёдности. Аналогичный ответ пришёл ей и 
из приёмной В. Путина.

Депутат посоветовал посетительнице пере-
ехать в предложенное манёвренное жильё и 
ждать очереди. Иного выхода нет. 

Жительница дома, в минувшем году создавше-
го ТСЖ, обратилась к Владимиру Ковину в надеж-
де на его содействие в ремонте кровли. Муници-
палитет оформил заявку в департамент ЖКХ на 
ремонт семи жилых домов, жители которых также 
вступили в товарищество собственников жилья. 
Сметы проверили и сформировали пакет до-
кументов для выделения средств из областного 
бюджета с долей средств собственников поме-
щений. Но в 2013 году изза отсутствия средств 
департамент финансов отклонил эту заявку. У 
жильцов одна надежда на помощь депутата об-
ластной Думы.

Владимир Ковин сказал, что уточнит сумму на 

ремонт жилья, отпущенную округу, и взял вопрос 
на заметку.

Депутат заметил, что не хотел бы предвосхи-
щать два таких значимых события, как оглашение 
послания губернатора и очередное, 18 заседание 
областной Думы. Однако уверен в том, что об-
ластное правительство справится с взятыми на 
себя социальными обязательствами и поруче-
ниями президента страны. Народный избранник 
заметил также, что и в 2014 году можно рассчи-
тывать на его депутатский фонд, вот только рас-
ходование его будет более рационально. 

Говоря об АПК, Владимир Ковин подчеркнул, 
что для аграриев области год был благоприят-
ным. Уже сегодня картофель и овощи уходят влёт 
и по высокой цене, не исключено, что к концу года 
стоимость «второго хлеба» поднимется до 2030 
рублей. Наводнение на Дальнем Востоке, выпа-
дение пятимесячной нормы осадков в централь-
ной части России породили повышенный спрос 
на тюменский урожай. Благо, что и хлеба намоло-
тили чуть больше, чем в прошлом году, и кормов 
заготовили с запасом. 

 В завершение встречи Владимир Анатольевич 
отметил, что по плотности делового графика эта 
неделя обещает быть не менее загруженной, чем 
предыдущие. И перечислил:

– Понедельник начался с аппаратного совеща-
ния и немалого числа текущих дел. Во вторник я 
побывал в Ялуторовске, где провёл приём изби-
рателей и поучаствовал в открытии университета 
для людей старшего поколения. Созданный по 
общественной инициативе, он предлагает пенси-
онерам занятия на семи факультетах. В их числе 
домоводство, компьютерная грамотность, туризм 
и прочие. Ялуторовское начинание родилось на 
общественных началах и объединило ветеран-
ский актив, учреждения социальной сферы, зем-
лячество северян, чтобы по принципу хорошо за-
бытых народных университетов быть полезным 
людям. 

С утра (23 октября) состоялась плановая 
встреча с журналистами областной газеты, что 
задержало мой приезд в Заводоуковск. Поэтому, 
к большому сожалению, я не смог участвовать в 
заседании Думы округа. Времени хватило лишь 
на короткий разговор с главой администрации 
городского округа Александром Анохиным и лич-
ный приём жителей. Сразу после этого мне пред-
стоит очередной приём в региональной приёмной 
партии «Единая Россия» и встреча с губернато-
ром области. 

Последующие два дня буду занят в Думе обла-
сти. В повестке дня – послание губернатора, по-
правки в основной финансовый документ – бюд-
жет области. Сразу замечу, что накануне прошли 
три заседания согласительной комиссии, где 
учли все обращения и предложения населения. 
Областной бюджет 2014 года останется социаль-
но направленным, и власть выполнит свои обяза-
тельствам перед тюменцами. 

 Следуя рабочему графику, в субботу побываю 
на 90летии Исетского района. А в воскресенье 
буду квасить капусту. В семье это ответственное 
дело доверяют только мне. Рецепт? Обычный. 
Шинкую капусту и морковь (второй вариант – свё-
клу), добавляю соль, разминаю до сока – и в ка-
стрюлю под гнёт на два дня. Обязательно проты-
каю капусту, а на третий день в банки и в погреб 
или холодильник.

В заключение разговора Владимир Ковин под-
твердил обещание в ноябре побывать в Дроновой 
и по примеру прошлого года отчитаться перед за-
водоуковцами о работе в избирательном округе. 

Подготовила 
Лилия НАЗАРЕНКО

Фото с сайта Тюменской областной Думы

Бюджет останется социально 
направленным 

Галина Потеряева (на фото) 
работает на молочном комплек-
се в посёлке Урожайном со дня 
его пуска в 2007 году. Новое 
производство пришлось осваи-
вать не один месяц, но сегодня 
Галина Валентиновна – про-
фессионал своего дела. К её со-
ветам прислушиваются, на неё  
равняются. Спокойная, внима-
тельная, общительная, всегда 
готовая помочь, она первой 
берётся за любую работу. Это 
ценят коллеги и положительно 
сказывается на конечном ре-
зультате труда всего коллектива 
– надоях молока. 

– От тех, кто не знает специфи-
ки животноводческой отрасли, 
часто можно слышать возгласы: 
как вы там работаете, ведь рано 
надо вставать, день разорван, 
а одежда  пропахла силосом, 
от которого не защищают даже 
качественные духи, – говорит 
Галина Потеряева. – Я отвечаю 
так: на каждом рабочем месте 
непросто, везде надо трудиться 
честно и с полной отдачей сил. 
Я люблю свою работу и считаю, 
что моя профессия нисколько не 
хуже других. 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора 

ТВОИ ЛЮДИ, СЕЛО

У каждого дела 
запах особый

Галина Потеряева, Вера Мамаева, Наталья Руфинова и Алла 
Сурнина – бригада операторов машинного доения ЗАО «Па-
дунское». За 9 месяцев они получили от 450 коров в среднем 
по 6422 килограмма молока. Это лучший показатель в округе.    

Начальник отдела льгот и со-
циальных выплат управления 
социальной защиты населения 
Кристина Тимофеева уже на-
правила им письменное разъяс-
нение. А для остальных читате-
лей газеты, с её слов, поясняем:

– С 1 июля текущего года в Тю-
менской области перешли с рав-
номерного платежа за отопление 
в течение всего года на оплату 
этой услуги только в отопитель-
ный период. Его продолжитель-
ность составляет девять месяцев 
(с сентября по май). В связи с 
этим, назначение денежной вы-
платы возмещения расходов на 
оплату жилищно коммунальных 
услуг на четвёртый квартал 2013 
года произведено с учётом сум-
мы, полученной в предыдущем 
выплатном периоде. Это измене-
ние касается жильцов, прожива-

ющих в помещениях с централь-
ным отоплением.

Жителям, которые отапли-
вают жильё другими видами 
топлива (дровами, газом, элек-
троэнергией), выплату перерас-
чёта за четвёртый квартал 2013 
года произведут в ноябре. 

В соответствии с постанов-
лением правительства области 
суммы, излишне выплаченные 
гражданину для возмещения 
расходов на оплату услуг вслед-
ствие изменения основания для 
возмещения расходов (порядок 
оплаты), подлежат перерасчёту в 
следующем расчётном периоде.

Дополнительно сообщаем, что 
выплату возмещения расходов 
за первый квартал 2014 года про-
изведут в декабре 2013 года.

Подготовила 
Лилия НАЗАРЕНКО

СПРАШИВАЛИ – ОТВЕЧАЕМ

Расходы 
на тепло возместят

С вопросом о порядке выплаты возмещения расходов на 
оплату жилищно- коммунальных услуг в редакцию газеты 
обратились ветераны труда Валентина и Николай Косуль-
никовы из посёлка Степного.


